

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOUT 1937 (N° 210)

SERVICE DE 0 H 15

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

Valence, 20 Août.- ARMÉE DE TERRE.-

Centre.- Canonnades ennemies sur Madrid et Aranjuez et activité normale dans les autres secteurs.

Évadés du camp rebelle : deux.

Est.- Nos troupes ont occupé aujourd'hui à l'aube Punta Calvario; l'ennemi s'est replié jusqu'à l'Ermitage de Santa Cruz où sa situation est difficile.

L'artillerie rebelle a bombardé les positions proches de Gavin.

Feu de mortier sur La Torresa.

Dans le secteur de Lecinena, les canonnades et les feux de mortier continuent entre les différents groupes ennemis.

Hier, à midi, on entendit d'intenses fusillades dans la direction de Jaca; il s'agit, à ce qui semble d'une lutte entre éléments rebelles.

Quatre soldats et un civil se sont présentés dans nos lignes.

Nord.- Santander.- Une attaque ennemie contre Entrambas Mestas a été repoussée par nos troupes malgré les grands effectifs qui y prirent part et l'abondance de matériel avec laquelle elle fut exécutée.

A San Pedro del Romeral, aux environs du cimetière, nos troupes se sont défendues avec un acharnement extraordinaire.

D'autres unités républicaines se maintiennent dans leurs positions de Gotera de la Osera.

Asturies.- Canonnades ennemies sur nos positions de San Esteban de las Cruces et Pinar.

Nous avons fait dix prisonniers et un évadé s'est présenté dans nos lignes.

Sud.- Sur le front de Porcuna et de Bujalance, on a entendu aux premières heures de la matinée, des explosions d'artillerie, des mitraillades et des fusillades dans le camp rebelle. On a observé en direction de Porcuna, un grand mouvement de voitures, ce qui paraît confirmer que la situation est toujours anormale.

Évadés du camp ennemi : trois soldats et trois civils.

Sud du Tage.- Activité caractérisée par le feu des différentes armes dans quelques secteurs.

Cinq soldats avec leur armement se sont présentés dans nos lignes.

Téruel.- Fusillades et feu de mortier sur quelques positions, (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2°)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOUT 1937 (N° 218)
SERVICE DE 0 HEURES 15

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE. (Armée de l'Air)

Valence 20 août.- L'aviation républicaine a effectué aujourd'hui les bombardements suivants :

A Vitoria, l'aérodrome où se trouvaient six appareils de grand bombardement et huit ou dix appareils de chasse a été bombardé.

Dans la province de Soria, le pont et le passage à niveau qui se trouvent au Nord d'Almazan et la gare de Melinaceli ont été bombardés.

A Burgos, la gare de Trespaderne, et à Aranda de Duero la gare de la voie ferrée de Valladolid à Ariza ont été bombardées.

Au cours d'un service de reconnaissance effectué sur les côtes catalanes nos appareils ont rencontré un hydravion factieux qu'ils ont attaqué. L'hydravion a lancé des bombes qui sont tombées dans la mer et il s'est enfui en direction des Balears.

L'aviation a également lancé des propositions sur les différents fronts ennemis (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 39-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

21 AOUT 1937 (N° 218)

SERVICE DE 1 HEURE

LA CROIX ROUGE DE MADRID A TRANSMIS PLUS DE CENT CINQUANTE MILLE DEMANDES
DE RENSEIGNEMENTS SUR LES FAMILLES MADRILENES VIVANT EN TERRITOIRE
REBELLE.

Madrid, 20 Aout.- La Délégation madrilène de la Croix Rouge Internationale communique .
qu'à la date d'aujourd'hui le nombre de renseignements fournis aux personnes dont les
parents se trouvent en territoire rebelle a atteint le chiffre de 150.000.

Chaque jour, mille demandes de renseignements parviennent à la délégation
où travaille assidûment un service permanent de cinquante six collaborateurs bénévoles,
dont la plupart sont des blessés de guerre. Ceux-ci s'occupent de fournir des rensei-
gnements aux personnes intéressées. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2°)
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)
Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOUT 1937 (N° 218)
SERVICE DE 1 HEURE

LE CALME REGNE SUR LES FRONTS DE MADRID, DECLARE LE GENERAL MIAJA.

Madrid, 20 Août.- Le Général Miaja, revenu d'une visite sur les fronts à 21 heures, a communiqué aux journalistes que tous les fronts de la capitale présentent aujourd'hui l'aspect du calme le plus complet.

En effet, depuis vingt-quatre heures, on n'a entendu, des secteurs voisins, situés à l'Ouest de la capitale le moindre coup de fusil.

La seule opération qui vaille d'être mentionnée est une légère escarmouche du côté de Villanueva del Pardillo et elle n'a abouti à aucun changement des positions dans ce secteur. (Agence Espagne)

LA LUTTE CONTRE LA THESAUURISATION DE L'OR SE POURSUIT ACTIVEMENT.

Madrid, 20 Août.- M. Teofilo Moreno, Président du Conseil bancaire supérieur, vient de publier une note par laquelle est déclarée "ennemie du régime", toute personne conservant par devers elle des monnaies d'or, sans en faire la déclaration au Gouvernement.

Par ailleurs, de nombreuses perquisitions ont été effectuées par les autorités compétentes au domicile de personnes soupçonnées d'accaparer du numéraire d'or et d'argent. Dans un seul cas, celui d'une perquisition faite au domicile du Dr. Trujillo, on a découvert une somme de deux millions de pesetas en or. Le Dr. Trujillo a été arrêté, ainsi que deux personnes impliquées dans cette même affaire. L'équivalent de la somme trouvée à son domicile sera versé selon la coutume du Gouvernement républicain à la Caisse de Réparations des calamités de Guerre. (Agence Espagne)

DEUX TRANSPORTS D'ENFANTS MADRILENES SONT ARRIVES A BARCELONE.

Madrid, 20 Août.- L'évacuation de Madrid se poursuit activement. On signale l'arrivée à Barcelone de plusieurs transports d'enfants qui avaient quitté la capitale il y a quinze jours et pour lesquels on avait préparé un bref séjour de repos à mi-chemin. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOÛT 1937 (N° 218)
SERVICE DE 1 H 30

CE QUE FUT LA PRISE DE PUNTA CALVARIO PAR LES REPUBLICAINS.

Barcelone, 20 Août. — C'est à sept heures du matin que le drapeau républicain a été hissé sur Punta Calvario. Après des opérations réalisées dans l'après-midi d'hier, la position de Punta Calvario avait été encerclée. L'infanterie en avait occupé le centre et l'artillerie ne cessa son feu de toute la nuit. Enfin, au petit jour, l'attaque décisive fut ordonnée et elle aboutit à la chute de Punta Calvario. (Agence Espagne)

UN APPEL DU CHEF D'ÉTAT MAJOR DE L'ARMÉE DE L'EST AUX OFFICIERS ET SOLDATS REBELLES DE SARAGOSSE.

Barcelone, 20 Août. — Tous les renseignements parvenus de Saragosse sont concordants pour signaler que les discordes régnant au camp des insurgés vont grandissant. Aujourd'hui encore de véritables combats se sont livrés à l'intérieur de la ville entre les forces espagnoles rebelles et leurs alliés italiens, allemands et maures. En présence de cet état de choses, le Lieutenant-Colonel Cordon, chef de l'Etat-Major de l'Armée de l'Est, a adressé par haut-parleur, de Lérida, une allocution aux officiers et aux soldats insurgés :

"Officiers auxquels je m'adresse, vous vous êtes soulevés contre nous parce que nous avons une idée différente de la Patrie idéale. Des hommes de tous pays se sont alliés à vous comme à nous pour défendre chacun son idéal. Or, cette situation a varié depuis quelques mois et elle change chaque jour davantage. Il ne s'agit plus aujourd'hui de la défense de la Patrie idéale, mais de la défense de la Patrie matérielle. Nous devons maintenant défendre notre indépendance contre les impérialismes qui veulent convertir l'Espagne en une colonie étrangère. Contre cela, camarades d'autrefois, nous devons nous élever et lutter ensemble comme nous l'avons juré jadis devant le drapeau unique de l'Espagne. Je vous invite à la réflexion. Passez dans nos rangs; jetons hors de notre pays ceux qui veulent nous dominer. Il est temps encore de vous réhabiliter. Unissez-vous à nous, et luttons ensemble pour sauver l'Espagne." (Agence Espagne)

LE QUOTIDIEN "CATALUNYA", ORGANE DE LA C.N.T. A BARCELONE, SERA DIRIGE PAR M. JUAN PEIRO, ANCIEN MINISTRE DE L'INDUSTRIE.

Barcelone, 20 Août. — Le quotidien du soir, "Catalunya", organe de la Confédération Nationale du Travail (C.N.T.) sera dirigé à partir de lundi prochain par M. Juan Peiro, qui fut Ministre de l'Industrie dans le cabinet Largo Caballero. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOÛT 1937 (N° 218)
SERVICE DE 2 H

UNE REUNION DU CONSEIL DU GOUVERNEMENT DE LA GÉNÉRALITÉ DE CATALOGNE

Barcelone, 20 août.- Le Conseil du Gouvernement de la Généralité s'est réuni aujourd'hui. A l'issue du Conseil, M. Sbert, secrétaire du Conseil et Conseiller à l'Intérieur a déclaré à la presse que le Gouvernement s'était occupé tout particulièrement de l'intensification de l'Industrie de guerre et de la solution de divers problèmes se rapportant au ravitaillement. Le Conseil s'est également occupé de réglementer l'exploitation forestière afin d'éviter le déboisement et d'assurer pour l'hiver prochain une quantité suffisante de bois, et de charbon de bois, pour l'industrie. (Agence Espagne)

UN PROJET ARGENTIN D'AIDE RÉGULIÈRE À L'ESPAGNE RÉPUBLICAINE.

Barcelone, 20 août.- Un ingénieur argentin, M. Barbagelata, est arrivé à Barcelone, porteur d'un projet d'aide à l'Espagne républicaine, sous la forme d'envois réguliers de vivres, d'Argentine en Espagne. M. Barbagelata a l'intention de soumettre au Gouvernement de la République ce projet dont la réalisation ne grèverait en rien le budget de l'Etat et qui est l'aboutissement de longs efforts de tous les amis argentins de la République espagnole. (Agence Espagne)

UN MESSAGE DU PRÉSIDENT CARDENAS AU PRÉSIDENT COMPANYS.

Barcelone, 20 août.- "Je profite de ces lignes pour vous exprimer une fois de plus mes vœux les plus sincères pour le triomphe de la démocratie espagnole". Telle est la conclusion d'une lettre de M. Cardenas, Président du Mexique, au Président Companys, dans laquelle il le remercie de lui avoir envoyé une sculpture due au ciseau de l'artiste catalan, Joseph Viladomat. Cet envoi avait été un hommage de gratitude du peuple catalan envers le Mexique. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOUT 1937 (N° 218)

SERVICE DE 2 HEURES 30

LE PRIX NOBEL DE LA PAIX DEVRAIT ETRE ATTRIBUE CETTE ANNEE AU PRESIDENT AZANA, ESTIME LA "CORRESPONDENCIA VALENCIANA"

Valence, 20 août.- "La Correspondencia de Valencia" propose que le Prix Nobel de la Paix soit attribué cette année à l'Espagne dans la personne de son représentant suprême M. Manuel Azana, Président de la République.

"Si nous reconnaissons les sacrifices de la France et de l'Angleterre pour sauver leur paix et la paix de l'Europe, est-il dit dans cet article, ne faut-il pas reconnaître aussi que, pour une paix de l'Europe le sacrifice de l'Espagne est beaucoup plus grand, pour une paix qui n'est pas "la nôtre".

"On n'a pas accédé aux justes demandes de l'Espagne qui, en votant le pacte de Genève demandait qu'on lui donnât les moyens de vaincre, non seulement une rébellion militaire intérieure, mais aussi de faire front à l'invasion étrangère démontrée par le "Livre blanc espagnol".

"L'Espagne aurait pu alors demander l'application du Traité d'Algesiras pour que la France l'aide à rétablir l'ordre dans son protectorat du Maroc. Elle ne l'a pas fait pour ne pas troubler la paix de l'Europe. Pour la même raison, après les bombardements de Durango et de Guernica par l'aviation allemande, après la prise de Malaga et de Bilbao par les troupes italiennes, après le bombardement d'Almeria, elle n'a pas déclaré la guerre. C'est encore pour sauvegarder la Paix mondiale qu'au lieu de répondre au torpillage des bateaux marchands espagnols par les navires de guerre italiens en coulant elle aussi, des bateaux italiens, elle se borne à dénoncer publiquement ces actes de piraterie.

"L'Espagne a bien mérité de la Paix mondiale et si le Prix Nobel était attribué à son Président ce serait justifié." (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOUT 1937 (N° 218)

SERVICE DE 9 H 30

DE NOMBREUX HABITANTS DE HUELVA REFUGIÉS DANS LA MONTAGNE FONT
UNE GUERRE DE GUERRILLAS.

Rabat, 20 Août.- Deux ponts de chemin de fer ont sauté aux environs de Huelva sur le passage de deux trains dont l'un était chargé de recrues, l'autre de vivres. L'attentat fut commis par quelques uns des nombreux habitants de Huelva qui, au début de l'insurrection se réfugièrent dans la montagne et ne cessent, depuis plus d'un an, de faire une guerre de guerrillas aux forces rebelles.

Ces renseignements ont été fournis au correspondant de l'Agence Espagne par un réfugié de Huelva du nom de Eugenio Rodriguez Gonzalez. Celui-ci donne de nombreux détails sur la repression des insurgés contre les républicains de Huelva, repression terrible et qui aurait fait près de trente mille victimes.

M. Eugenio Rodriguez Gonzalez, a déclaré en outre que les navires de guerre italiens et allemands font souvent escale dans le port de Huelva et qu'on y voit de nombreux sous-marins allemands. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOUT (N°218)

SERVICE DE 10 HEURES 30.

LA LUTTE CONTRE LA SPECULATION A MADRID.

Madrid, 21 août: Sous l'impulsion du Comité Interministériel présidé par M. Uribe, Ministre de l'Agriculture, les autorités madrilènes luttent contre les spéculateurs. A cet effet, la municipalité de Madrid a créé des patrouilles spéciales de surveillance des prix qui s'attachent également à rechercher les stocks clandestins de vivres. Ces patrouilles sont chargées également d'examiner la qualité des aliments vendus et notamment, du lait. Elles effectuent ce travail avec la collaboration des laboratoires municipaux.

D'autre part, la révision des cartes de vives qui a été effectuée a permis de mettre 100.000 rations à la disposition de familles pauvres. -(Agence Espagne)

L'EVACUATION DE LA POPULATION CIVILE DE SANTANDER.

Santander, 21 août: Le vapeur anglais "Seven Seas'Spray" doit quitter aujourd'hui le port d'Aviles ayant à bord 2.000 évacués.

Un autre bateau, le "Marvia", se trouve à Ribadesella où il se tient prêt à transporter un second convoi. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du Quatre-Septembre, Paris (2^e)
Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)
Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

21 AOUT 1937 (N° 218)
SERVICE DE 13 HEURES 30

LE COMITE NATIONAL DE COORDINATION DES PARTIS SOCIALISTE ET COMMUNISTE RETABLIT
LE COMITE PROVINCIAL DE COORDINATION DE JAEN

Valence 21 Août.- Le Comité National de Coordination des Partis Socialiste et Communiste espagnols publie une note concernant les accords conclus à Jaen pour la constitution d'un Parti Socialiste Unifié dans cette province.

Le Comité National de Coordination estime qu'il est préférable de réaliser l'unification des deux partis à l'échelle nationale et rétablit à Jaen le Comité de Coordination Provincial " afin qu'il agisse comme tous les autres, sur la base du programme commun adapté aux problèmes de la province, et facilite ainsi la création prochaine du Parti Unique du prolétariat". (Agence Espagne)

UNE ATTAQUE DE TROUPES ITALIENNES REPOUSSEE SUR LE FRONT DE SANTANDER

Valence 21 Août.- On mande de Santander:

L'activité de l'artillerie a été particulièrement intense, dans la journée d'hier.

Sur l'aile droite du secteur de Reinosa, des troupes italiennes ont tenté une incursion dans les tranchées républicaines. L'attaque avait été précédée d'une violente canonnade, qui avait duré plus d'une demi-heure. Quand les soldats italiens ne furent plus qu'à une faible distance, les troupes gouvernementales engagèrent une contre-attaque, forçant les assaillants à se replier. (Agence Espagne)

DEUX AVIONS REBELLES ABATTUS SUR LE FRONT DE SANRANDER

Valence 21 Août.- On mande de Santander:

Au cours de l'après-midi d'hier, les avions rebelles ont bombardé quelques villages de l'arrière, faisant des victimes parmi la population civile.

De son côté, l'aviation républicaine a effectué plusieurs services de protection et de surveillance. Elle a engagé un combat au cours duquel, deux appareils rebelles furent abattus. L'un d'eux tomba en territoire gouvernemental, près d'Ontaneda, l'autre s'acrasa sur le sol, au sud de Reinosa. (Agence Espagne)